

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma miércoles 22 de Abril de 1891.

NUM. 22.

## España

### De Madrid

Nuestro campatriota el M. R. padre Fray Patricio Panadero ha sido nombrado procurador general de la orden de San Francisco en Roma. El P. Panadero es un gran orador y un poeta inspirado.

Las 14 actas declaradas graves, son las siguientes: Jaen (tercer lugar), Carrion de los Condes, Gracia, Vich, Noya, Alcañices, Cañete, Habana, Cazalla de la Sierra, colegio especial de la sociedad Economica Matritense, Santa Maria de Ordenes, Valmaseda, La Carolina y San Feliu de Llobregat.

La ponencia encargada de redactar el reglamento para el Montepio de periodistas, continúa reuniéndose todos los días, teniendo aprobada ya la totalidad del reglamento citado, á excepción de los artículos referentes á la concesión de socorros, artículos que, por ser la parte más importante del proyecto, han de ser consultados con personas peritas y de autoridad en esta clase de cuestiones, pues la comisión se propone dar á su trabajo todas las garantías posibles de equidad y perfección.

Por virtud de mandamiento del juez especial que entiende en la causa formada con motivo de la estafa hecha al Banco de España, han sido detenidos é incomunicados don J. B. F., abogado, y los dueños de una taberna establecida en la calle de Toledo.

A las siete y media de la tarde del 17 ocurrió en la Moncloa un suceso desgraciado.

El joven capitán de artillería, don José Echaluze, hijo del general de brigada del mismo apellido, se hallaba paseando á caballo; hubo de espantarse el animal á la vista de un carro, y lanzando un bote arrojó al suelo al expresado joven, que sufrió en la caída la fractura de la clavícula izquierda, recibiendo además una herida en la región frontal y muchas contusiones. Auxiliado en los primeros momentos por algunos transeuntes y guardas, fué trasladado á la casa de socorro del distrito de Palacio, en donde fué calificado de grave por los médicos, habiéndole administrado al paciente la Extremaunción.

El domingo llegó á Madrid en el subexpreso de Francia D. Francisco de Asis Borbon.

El lunes salió á las seis y veinte de la tarde en el expreso de Andalucía para Sanlúcar de Barrameda.

### De Provincias

Un corresponsal del periódico inglés *Chierch Reviro*, hablando de España, dice con gran frescura.

.....el frío ha sido tan intenso en Valencia, país de las flores y de la hermosura, que los habitantes tuvieron que calentarse con el altar principal que servía en las fiestas populares de San Vicente.

Este *chusco* corresponsal debe pertenecer á la escuela de los que sienten, en toda época, mucho calor en la cabeza y mucho frío en el corazón.

La muestra de su escrito delata

la procedencia del género. Hay cosas que no se pueden ocultar, aunque para ocultarlas quierase apelar á las bellas formas y á los adornos poéticos.

Los huelguistas de Soria, en actitud pacífica, que es elogiada por todos, han concretado sus peticiones y las han elevado al gobernador de la provincia en la siguiente forma:

1.º Trabajo de sol á sol, con las horas de descanso establecidas en los reglamentos de obras públicas.

2.º Jornal, según las facultades individuales, cuya clasificación se hará de común acuerdo entre las partes contratantes, y que á cada obrero se facilite un talón en el que conste su nombre y jornal estipulado.

3.º Pago por quincenas.

4.º Libertad de proveerse de alimentos donde quieran.

5.º Abono en el mismo día de los haberes devengados en el que se salgan ó sean despedidos de la obra.

Los particulares han socorrido á los huelguistas; hoy trabajan ya muchos en algunas obras.

Un pobre niño, en una calle de Barcelona se encontró el miércoles, 15, un tubo metálico y al cogerlo explotó destrozándole la mano izquierda.

El cartucho metálico estaba cargado con dinamita.

Al reconocer las ropas con que iba vestido el preso Ramón Hernández Gutiérrez (a) *Curita*, muerto en la cárcel de Murcia, le fueron encontrados algunos billetes del Banco y un grueso brillante en una cartera.

Además, entre los forros de la chaqueta, se sacó una carta en cuyo contenido se le participaba la perpetración de un robo recientemente y que en breve recibiría la parte que le tocaba.

### Noticias Comerciales

La Junta directiva de la Sociedad española de comisionistas y viajantes de comercio, por sí y en nombre de sus aficionados, ha acordado protestar ante el Gobierno de la nación del real decreto del ministro de Fomento, fecha 20 de Marzo último, por el que se suprime el personal de inspectores y comisarios de las inspecciones administrativas y mercantiles de ferrocarriles, por medio de las que con más brevedad podían hacer los viajeros sus frecuentes reclamaciones.

Se ha reunido el Comité ejecutivo de la Cámara de comercio española, acordando que la Asamblea se verifique el 18 de Mayo próximo á las tres de la tarde, en el Círculo de la Union Mercantil.

El aplazamiento de dicha Asamblea reconoce por causa el que los representantes de las Cámaras puedan estar al frente de sus respectivos establecimientos mercantiles é industriales el 1.º de Mayo, y recoger las impresiones de los sucesos que se devuelvan con motivo de las manifestaciones anunciadas, y traer á la mencionada Asamblea las soluciones propuestas por las clases interesadas.

### Noticias Agrícolas

En algunos puntos de la provin-

cia de Orense se ha presentado una plaga de gusanos que atacan las plantas por los brotes, inutilizándolas.

Es tan grande el número de estos gusanos, que los labradores no son capaces de exterminarlos á pesar de lo mucho que trabajan para conseguirlo.

Un agricultor de Jávea (Alicante) comunica interesantes informes sobre la producción del té. Dice que hace veinte años cultivó dicha planta en aquel país, habiendo notado que prosperaba extraordinariamente.

Las plantas vivían diez años, eran de ocho pies de altura por seis de diámetro, y el producto inmejorable, muy aromático y fuerte con exceso.

### Noticias Judiciales

Se nos dice que varios opositores á la judicatura, aprobados en los últimos ejercicios, y que no han sido incluidos en la propuesta reglamentaria de aspirantes, han solicitado del señor Ministro de Gracia y Justicia su ingreso en el Cuerpo, fundados en la costumbre constante é invariable de que en cuantas oposiciones hubo hasta el día en los distintos Cuerpos del Estado, sin excepción, han tenido entrada todos los opositores aprobados, ampliando para el efecto las plazas hasta el número necesario para el ingreso de aquéllos.

Creemos muy razonable dicha pretensión, y no dudamos que el Sr. Villaverde, teniendo en cuenta el número considerable de opositores que han tomado parte en los ejercicios, y el precedente de todas las anteriores, atenderá tan justa reclamación á fin de que la igualdad, comparada con aquéllas, resulte legal y equitativa, ya se le juzgue en relación al número, ya en cuanto á las condiciones de aptitud de los opositores aprobados.

En el pleito suscitado contra la empresa del teatro de la Comedia sobre la propiedad de la obra titulada *Militares y paisanos*, el Sr. D. Ramon Alvarez Tubau, que lo ha promovido, acaba de instar la suspensión del juicio mientras se le concede el beneficio de litigar *por pobre* solicitado por el mismo á causa de haber venido á estado de pobreza despues de la presentación de la demanda.

### Noticias Militares

En propuesta reglamentaria han ascendido en el arma de infantería y en la escala activa los siguientes jefes y oficiales:

A coroneles, los teniente coroneles don Francisco Cañella Secades, don Nicolás Cotoner Allendesalazar, marqués de la Cenia, don Santiago Díaz de Ceballos Visgrés y don Prudencio Diego Vera.

A tenientes coroneles, los comandantes don Antonio Montuno Alemany, don Germán Valcárcel del Castillo, don Federico Bardonny González y don Federico Navarro Linde.

A comandantes, los capitanes don Eduardo Arredondo y don Sinesio Moragriega Artal.

A capitanes, los primeros tenientes don José Calvo Andrade, don

Roberto Balbuena é Iriarte, don Alfredo del Aguila Breña, don José Onrubia López, don Emilio Mateos Muñoz, don Cristóbal López Herrera, don Fernando Zúñiga Barrera, don Rafael Abad Sevillano y don Alejandro Bueno García Suárez.

Y á primeros tenientes los segundos don José Alvarez Ballesteros, don José Lanza Iturriaga y don Manuel Burguete Lana.

En la escala de reserva de dicha arma han ascendido al empleo superior inmediato el capitán don Melchor Rodríguez Saez, primer teniente don Nicolás Soria Sánchez, segundo teniente don Ricardo Bolt Vidal, sargentos don José de Toro Loreto, don Eloy Tellez Pascual, don Antonio Muñoz García y don Perfecto Guijarro Cejuela.

### Noticias Científicas

Un ingeniero de los ferrocarriles del Estado de Prusia acaba de inventar un nuevo sistema de bloques de detención de trenes, aplicable á las estaciones cabeza de línea. Es un aparato de hierro provisto de topes de caucho elástico. Los experimentos hechos con este aparato en la estación de Postdam han hecho estremecer, según los periódicos alemanes, á cuantos los presenciaron. Dos fueron los ensayos, el primero con una máquina, un furgon y gran número de coches, marchando con la velocidad reglamentaria al entrar en las estaciones y chocar con el bloque. Los coches iban ocupados por muchos funcionarios é ingenieros, y la máquina por el maquinista jefe y un fogonero á los cuales se les concedió anticipadamente una indemnización de 50 francos.

La segunda experiencia fué espantosa. El tren fué conducido á la estación de Lichterfelde, y desde allí; con una velocidad de 20 kilómetros por hora, fué á dar contra el obstáculo. Todos los funcionarios habían descendido del tren, excepto el maquinista, que consistió en guiar la máquina en esta peligrosa experiencia, á condición de que, en caso del accidente, se le pasase á su vida el salario íntegro que disfrutaba por su cargo, á más de la pensión á que tenía derecho. Esta condición fué aceptada, y el intrépido maquinista permaneció en su puesto.

A la llegada del tren hallábase en la estación buen número de ingenieros y personas invitadas, ninguna de las cuales tuvo valor para mirar á la máquina en el momento del choque. El crugido de los coches y el ruido y de los topes se asemejó al de una salva de artillería; pero en el mismo momento sonó el silbato de la máquina y el maquinista apretó los frenos. El tren quedó parado inmediatamente. Entonces el maquinista, pálido, pero conservando toda su sangre fría, descendió de la máquina. El bloque resistió perfectamente, y ni la máquina ni los coches sufrieron desperfecto alguno.

En la sesión celebrada el día 18 por la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo, bajo la presidencia del señor D. Luis Silvela, continuó la discusión de la Memoria del secretario primero, señor marqués de Lemá, «El problema social y las escuelas políticas», pronun-

ciando el Sr. Botella un elocuente discurso en defensa de las ideas individualistas.

El gran interés de estas sesiones aumenta cada día el público de ateneístas y de obreros, que anoche era bastante numeroso.

—La moda de los ferrocarriles inclinados y torres Eiffel, lleva trazas á lo que parece, de convertirse en verdadera manía y pronto las veremos, no lo dudamos, erigirse en todas las colinas de alguna importancia que se levantan en todos los países del mundo. El monte de Pilatos en Alemania tendrá pronto su torre Eiffel al extremo de su ferrocarril inclinado. También en la cumbre del picacho de Esel en aquella nación, han empezado ya las obras para erigir una torre de acero cónica que tendrá en la base inferior un diámetro de 100 metros, altura 280 y una plataforma superior de 40 metros de diámetro.

Esta torre deberá quedar terminada y abierta para el público en la primavera de 1895; proporcionará los materiales y se encarga de la construcción la casa Krupp. Por la copia de los planos podemos decir ya desde luego que ese nuevo monumento de ingeniería será una maravilla de belleza y esbeltez.

#### Noticias Financieras

Dicen los periódicos que recibimos hoy de Huelva, que la Compañía de explotación de las minas del Río Tinto lanzará al público muy en breve 174.000 acciones al tipo de 4 por 100, en lugar de las 158.000 al 5 que tenía anunciadas.

Ignórase aún el tipo fijando la emisión, como el período en que han de ser amortizadas.

#### Noticias Marítimas

Ha llegado sin novedad al Río de la Plata el vapor italiano *Po*, procedente del puerto de Barcelona.

—Se halla en Vigo con las bodegas casi llenas de agua el vapor inglés *Primula*.

—Ha sido abandonada en alta mar la corbeta noruega *Augusta*, que procedía de Pensacola, con cargo de madera. La tripulación ha desembarcado en Halifax.

—Ha llegado á Buenos Aires, procedente de Barcelona, el vapor francés *Bearn*.

#### Noticias Taurinas

Por el Gobierno civil se ha autorizado el cartel de la Plaza de Toros para que tome la alternativa en la corrida del domingo próximo el diestro *Minuto*, una vez que ha cumplido con las formalidades que determina el reglamento de las corridas de toros.

—Guerrita, el torero de moda, lleva matados *seiscientos cincuenta y un* toros desde que tomó la alternativa en 1887.

Ha tomado parte en 235 corridas, siendo de notar que, á pesar de esta considerable cifra, solo ha sufrido once cogidas y de éstas únicamente tres de gravedad.

Aun cuando se calculen 4.000 pesetas, cantidad que acostumbra á cobrar por corrida, resulta un total de 940.000 pesetas, que se ha embolsado en el espacio de tres años.

Para el corriente tiene ajustadas 68 corridas, distribuidas en las siguientes plazas de toros: Madrid, Sevilla, Jerez, Bilbao, Barcelona, Valencia, Córdoba, Pamplona, Alicante, Cartagena, Badajoz, Ciudad Real, Toledo, San Sebastián, Salamanca, Valladolid, Zaragoza y Guadalajara.

Con el importe de los viajes que estas corridas suponen, podrían sostenerse buen número de familias pobres.

#### Noticias curiosas

El progreso de los tiempos alcan-

za hasta la mudanza del modo de luchar de las hembras.

Antes, éstas dirimían sus cuestiones á cachete limpio, ó arrancándose unos cuantos pelos del moño; pero hoy ya la cosa varía.

Dos *guapas* zaragozanas, anoche se encontraron en los porches del paseo de la Independencia de Zaragoza, y después de cruzadas las frases de *ordenanza*, envistiéronse navaja en mano, resultando Manuela Velilla con seis heridas, calificadas de pronóstico reservado, inferidas por su contrincante Petra Rodiél, de 24 años de edad y oficio pantalonera.

—Los establecimientos de reclusión de España, pueden servir de modelo... de inmoralidades.

Un día anuncia la prensa fugas escandalosas; otro riñas á navajazo limpio; no es viejo un proceso que dió margen á que los mismos periódicos digieran en gruesas letras, que, mediante ciertos estipendios, los presos salían por las calles con evidente riesgo de las personas honradas.

Ayer en la cárcel de Murcia hubo una riña entre el ladrón *Curica* y el cabo *Pele*. *Curica* mató á *Pele*. Los soldados de guardia hicieron fuego sobre *Curica* matándolo.

Al sitio del suceso acudieron enseguida el gobernador, el juez y fuerzas de la guardia civil.

Por suerte no todas las cárceles son iguales: Ni en todas hay empleados poco escrupulosos. Dígalo la cárcel del partido de Huesca que cuenta con personal celoso y donde el orden impera en todo.

—*Le Gaulois*, ocupándose en los juegos á que son más aficionados los monarcas reinantes, dice que el czar tiene predilección por el *trictrac* Guillermo II, por el ajedrez; el rey Humberto, por el de damas, y el rey de los belgas, por el *wihst*.

El rey de Dinamarca es muy aficionado al *piquet* ó juego de los ciento. El emperador de Austria se dedica á hacer combinaciones con las cartas; el rey de Portugal prefiere el *bostón*, y el de Suecia y Noruega á la treinta y una.

—Un bizarro teniente de infantería, D. Francisco Garrido, administrador del campamento de Paterna, siendo sargento primero con grado de oficial en Cuba, el 4 de Febrero de 1878 cayó gravemente herido en la acción de la Trocha de Maceo. Le dejaron como muerto, pues recibió 10 heridas, todas ellas de gravedad, y después de grandes penalidades y sufrimientos, pues fué hecho prisionero, el gobierno recompensó el heroico proceder de este valeroso oficial dándole el empleo de teniente. Pero es el caso que, el mismo gobierno acordó abrir sumaria en averiguación de si se había portado, ó no con valor la columna á que pertenecía el sargento Garrido, en cuya sumaria se le envió: y en ella ha estado trece años, hasta hace poco, en que el actual ministro de la Guerra, comprendiendo la falta de lógica que existía sumariando á un individuo á quien, por su proceder, se habían concedido dos empleos de un golpe, ha ordenado sobreseer la causa, declarando que el teniente Garrido fué envuelto en ella por equivocación. La conducta del señor Azcárraga merece sinceros plácemes, y se los tributamos con gusto.

## Extranjero

La prensa de Centro-América se ocupa preferentemente de la próxima construcción del ferrocarril Central, línea férrea que, partiendo del puerto de la Unión, en el Pacífico, pasé por San Miguel, San Vicente, San Salvador y Santa Ana, y vaya á terminar en la frontera de

Guatemala. Se calcula aproximadamente que esta línea tendrá una longitud de 300 kilómetros.

Se han presentado varias propuestas, que publica el *Diario Oficial*. Entre ellas figura la de don Enrique Arbízú, en representación del Sr. D. Sebastián J. Barrios y Serra, comerciante de Barcelona; y las de los Sres. Julio Gorraz y Cefirino Adolfo Hortown, banquero residente en París.

No se sabe aún cual de las proposiciones será aceptada.

—El Gobierno del Uruguay va á implantar grandes economías, principiando por el presidente de la república, á quien se disminuirán mil pesos mensuales de su sueldo, y en general el 25 por 100 á todos los empleados.

El ministro de Fomento, doctor Castellanos, ha dirigido á las oficinas de su dependencia una circular pidiendo datos para poder abrir juicio sobre las economías que puedan proyectarse; en extracto dice así:

1.º Hora en que se abren al servicio público las oficinas, y aquella en que se cierra; 2.º especificación del trabajo encomendado á cada empleado, y su importancia con relación á la efectividad del mismo; 3.º relación en que está el trabajo del empleado con el sueldo que recibe del Estado; 4.º, cuáles son realmente los empleados necesarios y cuáles los que pudieran suprimirse sin menoscabo de buen servicio.

—En Italia, además de la Maffia, existen una porción de Sociedades secretas bajo denominaciones distintas, que tienen por objeto el encubrimiento de los crímenes, el robo y otras lindezas.

Ultimamente, las autoridades han dado con, y elevado ante los tribunales de justicia, nada menos que 179 miembros de una de estas Sociedades, llamada *Mala Vita*, cuyos estatutos someten á sus miembros á severas pruebas antes de su admisión; al verificarse la cual, tienen que jurar estar prontos para abandonar padre, madre, mujer é hijos, cuando los intereses de la Asociación lo requieran, pagando con la vida cualquier desobediencia.

El robo era el principal objeto de la Asociación, cuyo lema es *que aquel que no tiene, está en el derecho de vivir á costa del que posee*.

—El Gobierno francés ha formado causa al Padre Audiffret, de la Compañía de Jesús, por haber censurado desde el púlpito de San Severo de París las tendencias irreligiosas de las recientes leyes de instrucción pública.

¿Y la libertad del pensamiento?

—Anuncia el *Daily Chronicle* que á fines del mes actual ó á principios de Mayo se publicará la Encíclica sobre la cuestión social, documento en el que viene trabajando hace tiempo León XIII y que se cree será uno de los más notables que han emanado de la Santa Sede en estos últimos tiempos.

Para redactar la Encíclica el Pontífice ha consultado á las principales lumbreras de la Iglesia, oyendo el parecer de prelados tan eminentes como los cardenales Mannig, Giobon y Lavigerie.

La Encíclica no será una mera disquisición teórica y académica, sino una exposición basada en datos y opiniones cuidadosamente recogidos. Su Santidad tratará además extensamente de la constante actitud de la Iglesia en favor de los pobres y de las clases trabajadoras, actitud que mantendrá en lo sucesivo, redoblando, si cabe, sus esfuerzos para proteger á los proletarios, por lo mismo que las cuestiones obreras revisten mayor importancia de día en día.

Los párrocos darán lectura en sus iglesias de este importante documento pontificio, para que llegue

con más facilidad y en forma más solemne á conocimiento de los fieles.

—En Praga ha sido disuelta la asociación de estudiantes por haber hecho una manifestación en favor de los obreros.

—Dicen de Berlín que el comité directivo del partido socialista prepara una gran sorpresa para el 1.º de Mayo, la cual, según se prometen sus iniciadores, impresionará vivamente á las poblaciones rurales de Alemania y de Austria Hungría.

—La *Voce della Verità*, á propósito de una polémica empeñada sobre un artículo de la *Contemporary Review*, que entrevé la existencia de una república cristiana en Italia, contesta á varios periódicos italianos:

«Los católicos italianos no harán la república; pero si otros la hacen, los católicos recordarán que una república federal, presidida por un Papa, supo hacer una Italia, unida, fuerte y gloriosa, que rechazó á los bárbaros en los llanos de Legnano.»

## Telegramas

Londres 17.—La prensa de esta mañana tiene noticias terminantes de París acerca de la insistencia con que el Gobierno francés se niega á autorizar el traslado de los restos del Príncipe Jerónimo Napoleón á Ajaccio (Córcega).

Roma 17.—El periódico *La Opinión* desmiente en su número de hoy el relato mandado á Londres por el corresponsal del *The Times* relativo á las pretendidas declaraciones que el citado corresponsal supone hechas por el presidente del Consejo señor Rudini respecto á la triple alianza y á la intervención de Inglaterra.

París 17.—Noticias de Buenos Aires de origen inglés, dicen que los trabajos de aquel puerto quedaron suspendidos en la mañana del día de ayer.

Añaden que la Unión cívica ha publicado un manifiesto hostil á la política de los Sres. Mitre y Roca.

Dicho documento, que es en un todo análogo al publicado estos últimos días por varios generales, ha producido pésimo efecto.

También se dice que existe el temor de que se decrete el curso forzoso del papel moneda y se hagan nuevas emisiones.

La situación económica, debido á esta desconfianza que reina en todo el país, continúa agravándose por momentos.

París 17.—En los grandes centros industriales adviértese mucha unión entre los patronos para oponerse á las pretensiones de los obreros y reclamar de los Poderes públicos que no adopten ninguna medida contraria á la libre contratación del trabajo.

París 18.—Ha sido nombrado Gobernador general de Argelia Mr. Cambón.

También ha sido nombrado Gobernador de Cochinchina Mr. Lannessau, miembro de la Cámara de Diputados.

París 18.—El día 30 del corriente mes se verá ante el tribunal de los Assises de Allier la vista del célebre y misterioso proceso formado por el crimen de Chantelle.

La acusada es una mujer de veintiseis años, que dió muerte de un tiro de revólver al Notario Mr. Liepine.

Ella es muy agraciada y está relativamente tranquila. Cuando la visitan en su prisión, muéstrase con todos deferente, contestando á las preguntas que la dirigen.

Aún es ignorado el móvil que indujo á madame Achet, nombre de la procesada, á dar muerte al Notario.

En sus declaraciones en el proceso, niega en absoluto participación alguna en el crimen que se le imputa.

Parece que tiene propósitos decididos de no declarar nada nuevo.

## Sección Insular

El gremio de cuentistas, curanderos, exorcistas y tiradoras de carta que es aquí numeroso, comete impunemente una diaria serie de barrabasadas, en las que lo de menos sería el dinero que se *birla* á los cándidos, lo grave del caso son las muchas discordias que se originan en el seno de numerosas familias, con motivo de los dicharachos y sandeces de aquellos haraganes, que abusan torpemente de la credulidad de los ignorantes.

Hoy á las doce se verá ante la Sección primera de esta Audiencia en juicio oral y público la causa instruida contra Andrés Homar, sobre desobediencia á la autoridad.

Defenderá al procesado el distinguido abogado don José Alcover y le representará el procurador don Rafael Ramis.

La compañía acrobática que dirigen los hermanos Llop, dará el próximo domingo una variada función en la Plaza de Toros, última en que la *mujer pez* ejecutará ante nuestro público sus aplaudidos ejercicios de natación.

Quince fueron los muchachos que, por diversas travesuras y desmanes, cayeron ayer en poder de la guardia municipal.

A las seis de la mañana llegó ayer á este puerto procedente del de Barcelona el vapor *Isleño*, con la correspondencia pública, 23 pasajeros, 22 cabezas de ganado vacuno, 1.000 sacos de harina y varios otros efectos.

Muy de madrugada habíalo verificado el *Cataluña* procedente del puerto de Felanitx, con carga de vino, que tiene que completar aquí y trasportar luego á Cetta.

Seis individuos del cuerpo de carabinieri comandados por un teniente, practicaron anteayer un minucioso registro en una casa de la calle de la Féria del pueblo de Llummayor, en la que encontraron 27 cajetillas de cigarrillos y 22 cigarrillos puros de contrabando.

El reo Juan Puigserver, vecino de aquella villa y de 40 años de edad, quedó á disposición de esta Delegación de Hacienda.

Un hombre de mediana edad tuvo ayer mañana la desgracia de resbalar y caerse al bajar tranquilamente por la peligrosa cuesta que forma la calle del Teatro.

Asistido por varios transeuntes, resultó con una ligera contusión en un pié.

Un coche ripert, en uno de sus viajes descendentes, chocó ayer contra uno de los árboles que pueblan el camino que desde esta ciudad conduce al pintoresco caserío del Terreno, sin que afortunadamente sacaran del percance los pasajeros que conducía, mas que una emoción tan súbita como desagradable, efecto del susto recibido.

Parece ser que un vecino de la calle de Soler del arrabal de Santa Catalina, sujeto por lo visto de delicada *epidermis*, armó un verdadero dos de Mayo, por haber un transeunte escupido al pasar por delante de su casa; y no crean nues-

tros lectores que el *jaleo* que con tal motivo se produjo fuera de los de *pecata minuta*, antes bien salieron á relucir, y se prodigaron los insultos, y hubo conatos sangrientos, y bravas alharacas, y....

Resultado; un ciudadano pacífico, víctima inopinadamente de la brusca acometida de un sujeto, que se nos dice padecer una tremenda *chifladura*.

Vimos ayer que en la Plaza del Mercado se estaba deshaciendo el barracón en que, durante larga fecha, la *troupe* de perros y monos sábios han venido exhibiendo sus *perrunas monerías*.

Por una pareja de la Guardia civil del puesto de Sansellas, fué detenido y puesto á disposición del Tribunal competente un hombre casado de 31 años de edad, como presunto autor de dos delitos de violación, perpetrados el uno el día 16 en una joven de 17 años, y el otro el día 18 en una niña de 14.

Dos músicos de Manacor, á quienes place comer arroz con gallos de corral ajeno, han sido objeto de averiguaciones que seguramente les harán menos gracia que el arroz.

Dado el vivo interés que en la actualidad despierta la manifestación obrera que en 1.º de Mayo debe efectuarse, estimamos oportuno tener á nuestros lectores al corriente de las últimas noticias que con respecto á la misma hemos recibido.

Hasta ahora la mayoría de los obreros de Barcelona, Sevilla, Valencia, Málaga, Cádiz, Zaragoza, Granada, Bilbao, Tarragona, Burgos, Mataró, Manresa, Villanueva y Geltrú y Oviedo, es partidaria de la manifestación del 1.º de Mayo y contraria á la huelga, y son favorables á esta última los obreros de la Coruña, Reus, Valladolid, Tarrasa, Sabadell y Alicante.

Y, ya se han declarado en huelga los oficiales pintores de Sabadell y los obreros alijadores de bateas de San Fernando (Cádiz).

Piden reducción de trabajo y aumento en los jornales.

No estaría por demás que nuestras autoridades, celosas siempre en el cumplimiento de sus deberes, previnieran á las *amas* de las casas de lenocinio, que con tan alarmante abundancia existen en esta capital, cuan pernicioso es á la moral social la inusitada frecuencia con que sinnúmero de jóvenes adultos, burlando la vigilancia paterna, se entregan en aquellas sestinas del vicio al cultivo desenfrenado de una prostitución que acaba luego con la abyección y envilecimiento.

Entre los pasajeros venidos ayer á bordo del vapor *Isleño*, cuéntanse algunos individuos víctimas de la impremeditación con que procedieron al abandonar su tierra natal para buscar en Buenos-Aires una riqueza ilusoria; hoy, miserables, tristes y desalentados, vuelven á su querida Mallorca con una lección más y una ilusión menos.

El Sr. Obispo ha dispuesto que para todos los actos del culto se use el sobrepelliz romano como único verdaderamente litúrgico en toda la Diócesis, salvo las excepciones á que se contrae el libro 1.º, título XI, capítulo XXIV del último Sinodo mayoricense.

Acompañando á su bella hermana llegó ayer á esta ciudad nuestro ilustrado amigo el joven literato D. Enrique Alzamora, que á su regreso habrá experimentado la satis-

facción inmensa de encontrar á su querido padre casi restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Con el título de *La Confianza* y bajo una inteligente dirección, ha reanudado sus trabajos la fábrica de vidrio de la calle de San Martín.

El viernes por la noche en la casa número 31 de la calle de Berard, se reunirán los iniciadores del *Club* de regatas para discutir y aprobar el proyecto de reglamento.

Seis pesetas nada menos paga de derecho de aduanas en Hamburgo una cántara de vino español.

En cambio son muchos los españoles que piden franquicia y mucha rebaja de aduanas para los géneros extranjeros.

El Presidente de la Diputación provincial, don Pedro Sampol, pasa hoy por la dura prueba de ver posturada en el lecho del dolor á su bella hija doña María Sampol de Montaner, cuyo total restablecimiento esperamos con ansia.

Por concurso de ascenso, la Dirección general de Instrucción pública ha nombrado maestra de Ciudadela (*Menorca*) á D.ª Francisca Bibiloni y Noguera, con el haber anual de 1.100 pesetas.

Con el carácter de provisionales, ha publicado la *Gaceta* los itinerarios formados por la dirección de Correos para los trenes de Madrid á Hendaya y de Irún á Madrid, y que á continuación publicamos por lo que pueda interesar al comercio de esta capital.

El correo del Norte saldrá de Madrid á las siete y cuarenta y cinco minutos de la noche y llegará á Hendaya á las doce y once minutos de la mañana siguiente, recorriendo 642 kilómetros en dieciséis horas y veintiseis minutos.

De Irún saldrá la correspondencia á la una y quince de la tarde para llegar á Madrid á las seis y cuarenta y seis de la mañana; esto es, en diecisiete horas y treinta y un minutos, siendo el recorrido 637 kilómetros.

Las mañanitas de Abril son buenas para dormir, dice el refrán, y en verdad que no miente, pues las que disfrutamos son frescas como sorbetes y buenas para pescar una pulmonía.

Aunque el tiempo mejora visiblemente, las noches y mañanas resultan, todavía, demasiado frias y obligan á no dejar los pertrechos del rigor del invierno.

Sin que por el presente nos haya sido dable averiguar la causa, ayer por la mañana y en las afueras de la Puerta de Jesús, un sujeto llamado Salvador Cabrisas Pons, viudo, de profesión zapatero y como de unos cuarenta años de edad, atentó contra su vida, valiéndose para ello de una cuchilla que al efecto habian puesto horas antes en uno de sus bolsillos.

El suicida se inflirió dos heridas en el brazo izquierdo hecho lo cual y vuelto al parecer sobre mejor acuerdo emprendió el camino para el hospital en donde le curó el médico don Jaime Escalas.

Esta es la relación del hecho, que por las muchas anomalías que contiene préstase á múltiples comentarios.

¡Misterios de la vida!

Posteriormente hemos sabido que las heridas revisten carácter leve.

La anunciada reunión de la Junta municipal de asociados no pudo tener efecto, por no haber asistido

número suficiente de los mismos á la sesión que debía celebrarse el lunes á las doce.

Entre la *creme* de nuestra sociedad circula con insistencia el rumor de que en breve será un hecho la construcción de un teatro de verano, (estilo veneciano) incrustado entre las rocas que lame el mar con sus aguas, en la llamada *Pe-drera*.

¡Oh *piacher!* Pronto serás tú, bendita tierra de las clásicas ensaimadas, el país de los maravillosos imposibles; ópera en verano en el Principal; corridas de toros de Murratoqueados por el sin par *Guerrita*; regatas que atraerán, á guisa de góndolas, infinitos barquichuelos que surcan veloces la superficie de plata de nuestras aguas tranquilas; un teatro entre el frondoso espesor del verde follaje; y la ciudad, en tanto, sin una plaza de abastos decorosa, sin un matadero aceptable, sin un sistema de letrinas; sin la debida canalización de aguas; sin.....

Pero que importa; vivimos con el siglo, cubramos las apariencias, corramos un velo sobre las mundanales miserias, y aturdidos, ciegos, dejemos transcurrir la vida engañándonos á nosotros mismos.

El ilustre poeta *Campoamor* ha escrito un poema, que lleva por título *El poder de la ilusión*.

Dos sujetos que en la noche del lunes mostraron con sus frecuentes libaciones, el culto fervoroso con que veneran al dios *Baco* armaron una estruendosa *camorra* en las inmediaciones de la Plaza de Abastos, logrando con sus *incorrectas* alocuciones escitar la hilaridad de un corro de curiosos que se formó á su alrededor, y que la autoridad se incautase de esas *personitas*, con el santo fin de poner término al espectáculo.

Hemos sabido con verdadero sentimiento, que se encuentra enferma en Sta. Margarita, D.ª Carolina Zorrilla, hermana de nuestro muy estimado amigo D. Emilio.

Sabremos con mucha satisfacción el restablecimiento de tan apreciable cuanto virtuosa señora.

Nos permitimos llamar la atención de las personas ilustradas que figuran como socios del *Ateneo*, acerca lo conveniente que sería para la cultura de nuestra población, que de vez en cuando, cada mes una ó dos, se diesen conferencias que pudiesen despertar nobles estímulos de que tan faltos estamos los mallorquines.

En el momento de quitar la plancha del vapor *Lulio* al salir ayer para Barcelona, una mujer, trémula y agitada, pugnaba entre la gente para llegar al interior del buque; ya conseguido su deseo dirigióse furiosa á una señora sentada en uno de los bancos de popa, á la que reclamó con infernal gritería la cantidad de diez pesetas que decía era en deberle. El Inspector de vigilancia Sr. Expósito invitó á callar á la reclamante *chillona*, que aun después de embolsada la cantidad reclamada seguía firme en sus guturales aspavientos, y en ellos seguiría á buen seguro á estas horas, á no haber el Capitan del vapor manifestado á la *gruñona* que era llegada la hora de partida y en su virtud la de que tomase el *tole*.

Personas que han estado recientemente en Pollensa, nos han hablado con mucho entusiasmo de las obras de reparación que se están practicando en la iglesia de Montesión.

Su decorado es de un gusto es-

quisito por lo sencillo formando un conjunto armónico.

Débense gran parte de estas mejoras al celo desplegado por el ilustrado sacerdote é inspirado vate mallorquin D. Miguel Costa y Llobera.

Aun á trueque de herir la modestia del joven sacerdote, nos atrevemos á dar cuenta á nuestros lectores, de lo mucho que le deberán los católicos pollensines.

Por referirse á un querido amigo nuestro, delegado que fué por los profesores de instrucción primaria del Partido de Inca, para que los representara en la asamblea Nacional que se celebró en la Corte el día 2 de Enero próximo pasado, copiamos á continuación de *El Heraldo del Magisterio* periódico que se publica en Madrid, lo que sigue: Provincia de Baleares.—Delegado: D. Damian Estades y Guasp.

Nació en Palma de Mallorca el día 8 de Diciembre de 1860.

En 24 de Junio de 1876, obtuvo el grado de Bachiller en Artes. En 28 de Septiembre de 1878 el título de Maestro elemental de primera enseñanza en la escuela normal de Palma. Despues aprobó en Valencia las asignaturas correspondientes al título superior y en la Direccion de Telégrafos las de gramática castellana y francés. Ingresó por oposicion en el Tribunal de Cuentas del Reino, de donde es ahora oficial en 14 de Diciembre de 1880. En 13 de Mayo de 1889 obtuvo el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico en la Universidad Central, y en 2 de Noviembre de 1890 fué nombrado Representante del Magisterio balear para la asamblea inaugurada en 2 de Enero de 1891, distinguiéndose en los debates por su gran elocuencia y la profundidad de sus conceptos.

Ha defendido que es obligación del Tesoro público el sostenimiento de la enseñanza popular, que no debe disminuirse el número de las Escuelas Normales existentes, y la conveniencia de que se cree un Ministerio de Instrucción pública tan pronto como lo permitan los recursos del Estado.

El Sr. Estades es un Abogado distinguidísimo y uno de los profesores que más honran al Magisterio español.

Anoche, sobre las diez y media, en la calle de los Molinos, Arrabal de Santa Catalina, dieron á un hombre tan fuerte silletazo en la cabeza, que le ocasionaron una herida bastante regular, que le fué curada en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Ignoramos las causas que produjeron tan desagradables efectos.

Hemos tenido el gusto de oír la bonita barcarola titulada Mallorca, que en recuerdo á los buenos amigos con que cuenta en la Isla, ha escrito Isaac Albeniz.

La recomendamos á los amantes á la buena música.

Como disparado por un cañon de grueso calibre, ha entrado á las cuatro de la madrugada por la Puerta de San Antonio, un caballo que probablemente se escaparía de alguna cuadra. Los serenos han logrado cogerlo y lo han conducido al depósito de Tirado, en donde podrá su dueño recogerlo.

Entre dos *Evas* armóse ayer una regular palestra por mor de un *Adan* venido ayer de Barcelona en plácido amor y campaña de una de las *dulcineas*, bien lejos de compecharfuera la otra prójima á esperarle al Muelle; pero escrito estaba en el gran libro del destino que sucedieran las cosas al revés, y cátaate ahí

á nuestro buen hombre metido en el lio más fenomenal de los lios, teniendo que apelar á la fuga para huir de la *razzia* que le amenazaba.

El *goloso* joven parece ignorar la provechosa fábula de las moscas.

Los Sres. Pano y Comp. son los encargados en esta ciudad de expender el llamado *Tesoro* para la curación de las enfermedades de los cerdos, que segun tenemos entendido, ha dado hasta el presente maravillosos resultados en cuantos casos ha sido aplicado.

Nos complacemos en manifestarlo para que sepan á donde dirigir aquellos á quienes convenga su adquisicion.

En la calle de Rullan, *Hostalets*, anoche á las ocho, un matrimonio que vive muy desunido, despues de promover gran alboroto, el marido dió dos cuchilladas en el pecho de su consorte, causándola dos heridas de pronóstico reservado, que le fueron curadas por el médico Sr. Oliver.

El Juzgado entiende en el asunto.

## Cultos

MAÑANA JUEVES

Santorál: Stos. Jorge mr., Adalberto obispo y Fortunato.

Jubileo de cuarenta-horas: Concluye en Sta Catalina de Sena costeadas por la Asociacion. Exposicion á las 6 y media, á las diez misa mayor; por la noche rosario, novena, Te-Deum y reserva.

Corte de Maria: En las Miñonas á Nuestra Sra. de la Soledad.

## Oficial

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 14 de Abril:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos, fecha 13, trasladando á la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Granada á D. Vicente Creus y Roig, fiscal electo de la de Jaén, y á esta vacante á D. Francisco Alted y Sánchez, magistrado de la de Granada.

Otro, de igual fecha, trasladando á la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Granada á D. Rafael Aguado y Alba, fiscal de la de Lorca.

Otro, de igual fecha, promoviendo á la plaza de magistrado de la Audiencia de Osuna á D. Manuel Pérez Vellido, fiscal de la de Cáceres.

Gobernacion.—Real decreto, fecha 31 de Marzo, autorizando al ministro para que contrate por gestión directa la prestación del servicio de conduccion del correo por medio de buques de vapor entre Cádiz, Santa Cruz de Tenerife y las Palmas de Gran Canaria por término de diez años y la retribucion en cada uno de 248.640 pesetas, bajo iguales condiciones que rigieron en las tres subastas consecutivas celebradas sin resultado para su contratacion.

La del día 11:

Ministerios de Hacienda y Gobernacion.—Reales decretos que publicamos anoche.

Fomento.—Real orden, fecha 23 de Marzo, nombrando, en virtud de concurso, catedrático de Lengua francesa del Instituto de Jerez de la Frontera á D. Cayetano Castellón y Pinto.

## Movimiento local

Nacimientos

Días 17, 18 y 19.—Varones 3, hembras 6.

Matrimonios

Día 17, 18 y 19.—Dos.

Hospital civil

Día 21.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 3.—Salidas, varones 3, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 21

Andrés Verger Bernat, 40 meses, calle de Bosch, escrofulismo.  
Bartolomé Monjo Capdefot, 1 mes, calle de Berard, bronquitis.  
Ana Real Piquer, casa á 37 años, calle de la Concepcion, Cáncer.

## Reses sacrificadas en el Matadero

Día 21.

Lanares 73, Vacunas 3.—Total 76.

### Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 21

De Barcelona vapor *Isleño* capitán don Raimundo Piña 22 trip. ton. 314 efectos pas. 22 m. Palma.

De Barcelona jabeque *San Sebastian* patron José Frau 5 trip. ton. 49 con lastre m. Palma.

De Barcelona goleta *Joven Luisa* patron Juan Pujol 6 trip. ton. 69 con efectos m. Palma.

De Cullera laud *San Bernardo* patron Matias Alberti 6 trip. ton. 42 con arroz m. Palma.

De Sóller laud *San José* patron Esteban Pujol 6 trip. ton. 21 con lastre m. Palma.

De Felanitx vapor *Cataluña* capitán don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 662 con vino y efectos de tránsito m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor *Lulio* capitán D. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 efectos y balija m. Palma.

Para Cette vapor *Cataluña* capitán don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 662 con vino m. Palma.

Para Anceiraix balandra *Teodora* patron Jaime Coll 5 trip. ton. 30 con lastre matrícula Andraitx.

Para Andraitx laud *Satélite* patron Guillermo Alemañy 4 trip. ton. 40 con lastre m. Andraitx.

Para Cartagena jabeque *Belisario* patron Antonio Juan 6 trip. ton. 66 con efectos m. Palma.

Para Soller laud *San José* patron Esteban Pujol 6 trip. ton. 21 con castre matrícula Palma.

Para Aguilas laud *San José* patron Miguel Vicens 4 trip. ton. 8 con efectos m. Palma.

Para Valencia pailebot *San José* patron Bartolomé Enseñat 6 trip. ton. 53 con leña m. Palma.

### Boletín meteorológico.

Día 21

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	765.0	
Termómetro seco . . . . .	16.3	
Id. húmedo . . . . .	14.2	
Mínima . . . . .	10.9	
Reflector . . . . .	7.5	
Dirección del viento . . . . .	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	5.4	
Desc. del baróm. en 24 h.		

ACAECIMEINTOS

A las nueve horizontes claros y despejados, cielo con Cirrus en todos los cuadrantes siendo el viento flojito al N. y el estado del mar tranquila.

A los doce siguió el mismo tiempo y cariz con nubes Cirrus Cumulus en el primer y cuarto cuadrantes y Cirrus en los demas, el viento al SS. O. y mar rizada del viento.

A las siete viento SS. O. flojito. Cumulus Stratus y horizontes despejados.

### EMPRESA MARITIMA A VAPOR

Se convoca á Junta General extraordinaria á los Sres Coparticipes de esta Empresa para el viernes próximo 24 de los corrientes en el despacho de la misma á las 5 de la tarde para tratar de los siguientes asuntos.

1.º Discutir y aprobar en su caso las bases de union de las Compañias Empresa Mallorca de Vapores y Empresa Maritima á Vapor formuladas por las Juntas de Gobierno de ambas Sociedades.

2.º Conceder á la Junta de Gobierno, si se estima conveniente la autorizacion y poderes necesarios para llevar á efecto la unión á tenor de dichas bases y cuanto en las mismas se determina. celebrando los contratos complementarios y otorgando las escrituras que sean procedentes y practicando la liquidación de todas las operaciones y cubriendo las obligaciones que sean de su cargo en la forma que considere mas justa y equitativa hasta dejar definitivamente ultimada la unión  
Palma 20 de Abril de 1891.  
El Administrador.—José Astier.

### LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES

Se convoca á los Sres. accionistas á la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 24 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupa la oficina de esta Sociedad, al siguiente objeto.

1.º Discutir y aprobar en su caso las bases de union de las Compañias «Isleña, Empresa Mallorca de Vapores y Empresa Maritima á Vapor», formuladas por las Juntas de Gobierno de ambas Sociedades:

2.º Conceder á la Junta de Gobierno si se estima conveniente, la autorizacion y poderes necesarios para llevar á efecto la unión á tenor de dichas bases, y cuanto en las mismas se determina, celebrando los contratos complementarios y otorgando las escrituras que sean procedentes, practicando las liquidaciones de todas las operaciones y cubriendo las obligaciones que sean de su cargo en la forma que considere más justa y equitativa, hasta dejar definitivamente ultimada la

union.  
Cumplimentando el art. 19 del reglamento de esta Sociedad, los Sres. accionistas que deseen concurrir á dicha junta se servirán recoger papeleta de entrada que les será expedida por las oficinas de esta Sociedad hasta 24 horas antes de abrirse la sesion y á la presentación de acciones.

Conforme determina el art. 23 del reglamento, los Sres. accionistas pueden hacerse representar por medio de carta de autorizacion que serán admitidas hasta una hora antes de la señalada para la sesion.

Palma 20 Abril de 1891.  
El Presidente Pedro Sampol.  
P. A. de la Junta de Gobierno.—El vocal Secretario, Ricardo Roca.

### Servicio Telegrafico Particular

Barcelona 21 8-20 n.

Londres.—Los portugueses han hecho fuego contra un buque inglés de la expedicion de Chahhoma-land.

La visita de M. Salisbury á lord Cambridge preocupa. Los casos de influencia aumentan en Francia.

Barcelona 21 8-20 n.

Mañana Vermissage esposicion pasado apertura. (1)

Se han cerrado nuevas fábricas. Siguen las precauciones. Es un hecho la coalicion electoral de todos los republicanos de esta localidad.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 21, 4.15 t.

El señor Cánovas leyó en el Senado el proyectado decreto de amnistia, que comprenderá á paisanos y militares; éstos serán dados de baja en el ejército concediéndoles el retiro que por antigüedad les corresponda, señalándose el plazo de cuatro meses para que se acojan á él los agraciados.

Madrid 21 10.35 n.

En Bélgica se han declarado en huelga cuatro mil obreros. La federacion obrera censura las huelgas prematuras

Con los presupuestos se leerá una autorizacion general para consolidar cuatrocientos millones de la deuda.

Madrid 21, 10 n.

Los diputados interesados en la cuestion de los vinos han acordado nombrar una comision para que pida á la Hacienda que rebaje los consumos de los vinos á fin de que aumente el consumo nacional. Se gestionará para que acceda Francia á que peritos enotémicos españoles intervengan en los análisis de los vinos.

Se ha acordado convocar una reunion amplia de todos los representantes de las regiones vinícolas para la constitucion de un sindicato que entienda en todas las cuestiones que tengan relacion con los vinos y se entienda con las Cámaras de Comercio para reclamar del Gobierno que éste á su vez lo haga contra la detencion de los vinos en el puerto de Cette.

(1) Textual.

### ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 21 Abril

4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	76.00
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	88.65
Cubas . . . . .	102.60
Banco de España . . . . .	418.00
Arrendataria de Tabacos . . . . .	00.00
Barcelona	
4 p <sup>o</sup> interior fin de mes . . . . .	76.20
4 p <sup>o</sup> exterior fin de mes . . . . .	77.50
Cubas . . . . .	102.75
Coloniales . . . . .	63.80
Nortes . . . . .	74.00
Francias . . . . .	39.70
Madrid liq. . . . .	76.07
3 p <sup>o</sup> renta francesa . . . . .	94.53
4 p <sup>o</sup> Español . . . . .	75.31
Palma	
Crédito Balear . . . . .	115.00
Cambio Mallorca . . . . .	80.00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62.50
Alumbrado por gas . . . . .	150.00
Salinas de Ibiza . . . . .	00.00
Sociedad General Mallorca . . . . .	98.50
Bonos Municipales . . . . .	24.25
La Isleña, C. <sup>a</sup> vapores . . . . .	61.00
Lulio, Empresa marítima . . . . .	62.50